

Miércoles 30 de noviembre de 2022

### INFORMACIÓN ELECTORAL

#### **BUSCA TEEQ 45 MDP PARA EL 2023**

El TEEQ le propuso a la Legislatura un presupuesto por 43 millones de pesos. (AM)

### NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: BOOM REGIONAL DE CRÉDITOS DE VIVIENDA: BBVA**

Concentra 50% de préstamos con CDMX, Jalisco, Nuevo León, Edomex y Guanajuato. (DQ, principal)

#### **N: A DEFINIR RUMBO: MK**

Reafirma el gobernador Mauricio Kuri su compromiso con la Educación Media Superior. (N, principal)

#### **AM: REQUIERE ESTADO 40 MIL VIVIENDAS PARA 2040**

De acuerdo con estudios del MIT, para abatir la brecha inmobiliaria en Querétaro se requiere al menos 4 mil 800 hectáreas para casas. (AM, principal)

#### **EUQ: ESTADO REGISTRA 70 MUERTES RELACIONADAS AL VIH, EN 2021**

La cifra representa 1.5% de las 4 mil 662 defunciones ocurridas en el país; ONU llama a tratar desigualdades para acabar con el Sida. (EUQ, principal)

#### **CQRO: AUTORIDADES CAPITALINAS ANUNCIAN PLAN DE ACCIÓN PARA TEMPORADA INVERNAL**

El alcalde Luis Bernardo Nava Guerrero confirmó que el apoyo incluye que la población en situación de calle cuente de manera gratuita con alimento, cobija, techo y acompañamiento emocional. (CQRO, principal)

#### **PA: CONFÍA IP EN LA SEGURIDAD**

Los empresarios niegan preocupación y reiteran su apoyo al gobierno. (PA, principal)

#### **P: QUERÉTARO SE SUMA A FESTEJOS NAVIDEÑOS**

La administración capitalina colocará adornos en lugares emblemáticos de la ciudad, además se contará con pistas de hielo y realizarán un mega desfile. (P, principal)

### PODER EJECUTIVO

#### **ATESTIGUA GOBERNADOR CONVENIO DE TRANSFERENCIA DE LA ISLA DE LA PALMA A LA SECRETARÍA DE LA MARINA EN LÁZARO CÁRDENAS**

El gobernador Mauricio Kuri atestiguó la firma del convenio de transferencia de la Isla de la Palma a la Secretaría de la Marina, acto que se llevó a cabo en el Asipona Lázaro Cárdenas, en Michoacán; el cual representa, dijo, un impulso en marcha de ideas claras, certeza, infraestructura, tecnología, vinculación, importantes proyectos de inversión y el desarrollo de nuevos negocios que conforman el soporte de lo que será el próximo polo logístico del país. (DQ, N, EUQ, CQRO, PA)

#### **GOBERNADOR REAFIRMA COMPROMISO CON LA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR**

El gobernador Mauricio Kuri atestiguó la presentación de resultados de Evaluación y Rutas de Aprendizaje para la Educación Media Superior, ejercicio que realizó la Secretaría de Educación con el apoyo de la Iniciativa de Educación con Equidad y Calidad de la Escuela de Gobierno y Transformación Pública del Tecnológico de Monterrey, a fin de identificar los aprendizajes imprescindibles y definir el rumbo del desarrollo de la juventud del estado. (DQ, N, EUQ)

Miércoles 30 de noviembre de 2022

### **MARTHA SOTO INFORMA QUE NO HAN EXTERNADO SOLICITUD PARA HACER ADECUACIONES AL HORARIO ESCOLAR DEBIDO A LA INSEGURIDAD Y HECHOS DELICTIVOS**

No existe reporte de que los hechos de inseguridad registrados en días recientes hayan preocupado a los padres de familia, específicamente que les haya generado alguna duda de llevar a sus hijos a la escuela de forma segura. Martha Soto, titular de la SEDEQ, declaró que son las propias escuelas las que generan sus esquemas, en coordinación con los padres de familia, así que, en caso de que resulte necesario, serán las sociedades de padres de familia las que modificarán sus medidas. (EUQ)

### **MARTHA SOTO HABLA SOBRE EL CASO DE ABUSO SEXUAL DEL CETIS 105**

Martha Soto, titular de la SEDEQ, reconoció que ella se enteró del presunto caso de violación al interior del CETIS-105 a través de la rueda de prensa de la asociación civil, agresión cometida en contra de una menor de edad con discapacidad mental. Recalcó que están al pendiente porque obedece a un tema de ética y moral, la asociación civil en su momento informó que se había denunciado el hecho de forma oficial ante la FGE y exigían que el maestro dejará de emplear esta función. (P)

### **HOMENAJEAN A PROFESIONALES DE LA SALUD QUE FALLECIERON POR COVID-19**

Martina Pérez, titular de la SESA y el secretario de Planeación y Participación Ciudadana, Antonio Rangel, encabezaron la entrega de 34 reconocimientos en el marco del Homenaje Póstumo a Profesionales de la Salud que fallecieron por la enfermedad Covid-19. En su mensaje, Pérez Rendón aseguró que lo que más ha vulnerado a la población durante la pandemia han sido los cuantiosos daños a la salud y, por supuesto, los fallecimientos a causa del Covid-19. (DQ, N, AM, EUQ, CQRO, PA)

### **63 TRABAJADORES DE LA SALUD PERDIERON LA VIDA POR COVID**

A 32 meses del inicio de la pandemia en Querétaro, 63 empleados del sector salud público y privado perdieron la vida a causa de la enfermedad que desarrolla el virus de Covid-19, de acuerdo con la SESEQ. La titular de la SESEQ, Martina Pérez, compartió que la estadística señala que las personas que perdieron la vida a causa de la enfermedad respiratoria participaban en el sistema de salud queretano como médicos, enfermeras, camilleros, personal de intendencia, laboratoristas, administrativos y mantenimiento. (N)

### **CORONAVIRUS VA DE NUEVO EN AUMENTO**

En el último mes, los casos activos de Covid-19 se han incrementado 65.45% en Querétaro, de acuerdo con la Secretaría de Salud y hasta el corte de este lunes se reportaron 91 casos activos de la enfermedad. Al 25 de octubre había en el estado 55 casos activos, mientras que, en el último corte dado a conocer este lunes por la noche, había 91 casos activos. (DQ)

### **ESPERA ENTREGA DE HOSPITAL ANTIGUO**

Aún no hay una fecha de entrega de las instalaciones del antiguo Hospital General al gobierno del estado para que a su vez pueda ser entregado en comodato al IMSS para su adecuación y convertirlo en un área de especialidades de traumatología. De acuerdo con la secretaria de Salud, Martina Pérez, no hay una fecha para entregar este inmueble a la Oficialía Mayor, y este, a su vez, a la otra instancia de salud. (AM)

### **RECIBIÓ CAR HERRERA COBIJAS DE COPARMEX Y CANACO**

Con el objetivo de apoyar la Colecta Invernal 2022, la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Car Herrera de Kuri recibió por parte de la Coparmex y la Canaco, donativos de cobijas para proteger del frío a las familias que más lo necesitan de los 18 municipios de la entidad. En el evento, estuvo el director general del SEDIF, Óscar Adrián Gómez Niembro, el presidente de Coparmex, Jorge Luis Camacho Ortega; el presidente de la Canaco, Fabián Octavio Camacho, entre otros asistentes. (N)

### **POBLACIÓN DE CENTRO DE DÍA DEL DIF ESTATAL ES DE HASTA 400 MENORES**

En el marco de la donación de cobijas por parte de la Coparmex, el director general del DIF Estatal, Óscar Gómez, informó que en los tres centros de día del DIF Estatal existe una población promedio de entre 350 y 400 niñas, niños y adolescentes. Refirió que se mantienen en coordinación con los sistemas municipales, con

**Miércoles 30 de noviembre de 2022**

el fin de llevar a cabo acciones para atender a menores en situación de calle, así como por los reportes que deriven en caso de trabajo infantil. (N, CQRO)

### **14 MIL PERSONAS EN VULNERABILIDAD POR TEMPORADA DE FRÍO**

Alrededor de 14 mil personas en condiciones de vulnerabilidad requerirán ser atendidas con albergue, comida y cobijo durante la temporada invernal entrante en la capital del estado de Querétaro. La presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, indicó que tal cifra corresponderá a un incremento del 20% en comparación con las 11 mil 811 personas recibidas en el albergue Yimpathi del Centro Histórico, dentro del periodo entre diciembre y marzo. (P)

### **INVERSIÓN PRIVADA EN QUERÉTARO: SE HAN CONCRETADO MÁS DE 40 PROYECTOS GENERANDO MILES DE EMPLEOS**

Este año se han concretado para el estado de Querétaro 46 proyectos de inversión privada, lo que representa cerca de 22 mil mdp de inversión productiva y casi 13 mil empleos, superando los 31 proyectos de inversión privada que se captaron en el 2021, informó Marco Del Prete, titular de la SEDESU. (DQ, N, CQRO)

### **SEDESU IMPULSA A MIPYMES A TRAVÉS DE DISEXPORT**

El titular de la SEDESU, Marco Del Prete, encabezó la presentación de proyectos de Disexport, el cual consiste en dotar a Micro, Pequeñas y Medianas Empresas de herramientas que las hagan más competitivas para que puedan integrarse a las cadenas de suministro, esto a través del diseño de logotipo, empaque e imagen de MiPyMEs, así como la elaboración de contenidos para página web. (AM)

### **290 EMPRESAS INICIARON SU PARTICIPACIÓN EN EL ENCUENTRO DE NEGOCIOS DEL SECTOR TURISMO ORGANIZADO POR EL GOBIERNO DEL ESTADO.**

Un total de 290 empresas iniciaron su participación en el cuento de negocios del sector turismo organizado por el gobierno del estado con la finalidad de vincular empresas proveedoras y compradoras, fortaleciendo así las cadenas de suministro y el mercado local en su momento Marco Del Prete, titular de la SEDESU, afirmó que este evento tiene como finalidad la oferta de las Pymes del sector turismo con las necesidades de compra de las grandes compañías para que estas últimas conozcan opciones de proveeduría y pueden aumentar su productividad. (N)

### **DESTACAN ENCUENTRO DE NEGOCIOS DEL SECTOR TURISMO**

Al menos 290 empresas se encuentran reunidas 29 y 30 de noviembre en el QCC para participar en el Encuentro de Negocios con el Sector Turismo, donde además de realizar negocios, se brindan conferencias y talleres. Adriana Vega, titular de la SECTUR, detalló que son más de 200 empresas registradas para citas de negocios con alrededor de 50 compradores, en el primer encuentro de negocios del sector turístico en el país, con el que esta industria “tendrá la posibilidad de seguir creciendo y continuar con una inercia de recuperación para acercarnos a los números que teníamos en materia turística antes de la pandemia”. (EUQ)

### **FOMENTAN ALIANZAS PARA EMPRESAS TURÍSTICAS**

Adriana Vega, titular de la SECTUR, en conjunto con el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Antonio Del Prete Tercero, y Fabián Camacho, presidente de la Canaco en Querétaro, inauguraron el Encuentro de Negocios con el Sector Turismo en el Querétaro Centro de Congresos. El encuentro se llevará a cabo este 29 y 30 de noviembre, con el objetivo de atraer oportunidades para fortalecer al sector turístico. (DQ)

### **INGRESOS POR TURISMO DE 10 MIL MDP, PREVÉN**

Adriana Vega, titular de la SECTUR, comentó que se espera cerrar el 2022 con una derrama económica de 10 mmdp, así como superar la barrera de los dos millones de turistas que han visitado el estado durante todo el año. Mencionó que para esta temporada se espera que la ocupación de los hoteles se eleve hasta el 90%, ya que actualmente, principalmente en los fines de semana, oscila entre el 70 y 80% de ocupación. (DQ)

**Miércoles 30 de noviembre de 2022**

### **AEROPUERTO DE QUERÉTARO: SE ANUNCIAN NUEVOS DESTINOS Y SE INCREMENTA EL TURISMO**

Se prevé que el AIQ cierre el año con alrededor un millón 200 mil pasajeros, cifra similar a lo alcanzado en el 2019, previo a la pandemia, afirmó el secretario de desarrollo sustentable del gobierno del estado, Marco Del Prete. (PA)

### **NUEVA LEY DE EDUCACIÓN DE QUERÉTARO TENDRÁ PERSPECTIVA INCLUYENTE**

La armonización que se realice a “Ley de Educación del estado de Querétaro” contará con una perspectiva de inclusión y lenguaje incluyente, propuesta impulsada por estudiantes a través del Parlamento Juvenil organizado por la Coparmex, apuntó la diputada Ana López. Mencionó que Martha Soto, titular de la SEDEQ, presentará próximamente una propuesta muy avanzada de reforma para que se le pueda dar el trámite legislativo correspondiente. (CQRO)

### **DENUNCIA EN CETIS CORRESPONDE A SEP**

Martha Elena Soto, titular de la SEDEQ, refirió que la dependencia no tiene competencia directa para atender el caso denunciando de una violación de una menor de edad en el CETis 105, ya que esta institución es de carácter federal, por lo que su competencia es meramente de la SEP. Explicó que la SEDEQ solo actúa como un organismo de colaboración, por lo que han solicitado a los titulares del sistema la información para tener conocimiento y poder ofrecer algún apoyo de acompañamiento. (DQ)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **“SE DARÁ RESPALDO PARA REFORZAR SEGURIDAD LOCAL”**

Desde el Congreso del estado se respaldará a las autoridades en cualquier acción legislativa que se requiera para reforzar la seguridad en Querétaro, declaró Selene Salazar, diputada presidenta de la 65 Legislatura, pues argumentó que existe total confianza en las instituciones. (EUQ, PA)

## **MUNICIPIOS**

### **MÓDULO DE LA POLICÍA, SIN DAÑOS GRAVES**

No hubo daños graves en el módulo de la policía municipal que fue baleado en Cerrito Colorado, confirmó el presidente municipal, Luis Nava, quien añadió que su gobierno no tiene pruebas para confirmar que haya presencia de grupos del crimen organizado en la capital. Aseguró que confía en el trabajo que realiza la FGE, así como en los operativos que realizan de forma conjunta los diferentes cuerpos de seguridad, los cuales, dijo, no se pueden revelar. (N, AM, EUQ, CQRO, P)

### **AUTORIDADES CAPITALINAS ANUNCIAN PLAN DE ACCIÓN PARA TEMPORADA INVERNAL**

En las instalaciones del albergue Yimpathí, autoridades del municipio de Querétaro dieron a conocer que ejecutarán un plan de acción para apoyar a la población más vulnerable durante la temporada invernal. El alcalde de Querétaro, Luis Nava, confirmó que dicho apoyo incluye que la población en situación de calle cuente de manera gratuita con alimento, cobija, techo y acompañamiento emocional; recordó que, de acuerdo con el SMN, se espera que 51 frentes fríos impacten al país. (DQ, N, AM, EUQ, CQRO, PA)

### **MUNICIPIO DE QUERÉTARO SE SUMA AL FESTIVAL ALEGRÍA**

Con el objetivo de reactivar la economía de la ciudad y que las familias queretanas vivan de manera armoniosa la temporada de Navidad en el marco del Festival Alegría Querétaro, Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, dio a conocer que se llevará a cabo la tradicional decoración del municipio y diversas actividades navideñas. Mencionó que, en el Festival Alegría Querétaro, el cual organiza el gobierno estatal, se realizarán más de 60 actividades en las principales plazas del Centro Histórico, en las siete delegaciones y en los barrios tradicionales de la capital a partir del 1 de diciembre al 8 de enero. (DQ, N, EUQ, P)

### **HAGAMOS EQUIPO PARA QUE A EMPRENDEDORES Y A QUERÉTARO LES VAYA MUY BIEN: LUIS NAVA**

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, se reunió con comerciantes y empresarios de micro, pequeñas y medianas empresas que trabajan en el marco del programa “Querétaro Ciudad Exponencial” para

**Miércoles 30 de noviembre de 2022**

conocer sus experiencias y agradecerles por ser referentes en la generación de oportunidades de trabajo que mejora la economía de las familias queretanas y que permite el desarrollo económico de la ciudad que queremos. (DQ, AM)

### **LLEGA EL FESTIVAL DE LA ALEGRÍA A CORREGIDORA**

En el marco de los festejos de Navidad, a partir de este dos de diciembre se llevará a cabo el Festival de la Alegría en el municipio de Corregidora, proyecto que impulsa la presidenta del Patronato Estatal DIF, la señora Car Herrera de Kuri, expresó el director del Sistema Municipal DIF, Leonardo Escamilla. (N)

### **CALLES DEL CENTRO, RUTA SEGURA PARA CICLISTAS**

Las angostas calles y vistosos andadores del Centro Histórico de Querétaro están convertidos en pequeñas pistas para quienes utilizan la bicicleta como medio de transporte, lo que les permite convivir amistosamente con cientos de peatones en su camino. Para facilitar la actividad de los ciclistas en la zona, en calles como Juárez, frente al Jardín Zenea, al igual que en varios puntos del Andador Matadero y también en el Jardín Guerrero, se observa infraestructura que sirve para estacionar las bicis, las cuales únicamente se aseguran con su candado. (EUQ)

### **REALIZAN COLECTA PARA CICLISTA FALLECIDO EN VIADUCTO PONIENTE**

Leopoldo Ramírez murió hace casi una semana tras las lesiones que sufrió por un tráiler que salía de una empresa de paquetería en Viaducto Poniente en la capital del Querétaro y que lo atropelló. Por ello, la UCIQ difundió el número de cuenta bancaria de una de las hijas de la esposa de Leopoldo, debido a que tuvieron que solicitar un préstamo para el sepelio del sexagenario que era trabajador de la construcción. (AM)

### **ESPERAN MIL 500 MDP EN DERRAMA**

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, informó que en el marco del Festival Alegría Querétaro que organiza el gobierno estado, el Municipio de Querétaro se decorará y llevará a cabo diversas actividades que fueron planeadas para que las familias vivan esta Navidad juntos, en armonía y reactivando la economía de la ciudad. Y es que la Secretaría de Turismo de la capital, Alejandra Iturbe comentó que se espera la llegada de al menos 285 mil turistas noche, del 16 de diciembre al 1 de enero; lo que podría propiciar una ocupación hotelera promedio de 75%, y una derrama económica superior a los mil 500 millones de pesos. (PA)

### **AUMENTA LA DERRAMA ECONÓMICA EN TEQUIS**

La derrama económica por turismo en el municipio de Tequisquiapan este año creció, estimando que al finalizar el 2022 concluya con más de 380 mdp, dio a conocer la directora de Turismo de esta localidad, Janeth Lozada. (ESSJR)

### **ABREN EMPEDRADO EN CALLE DE SANTA LUCÍA**

Habitantes de la comunidad de Santa Lucía inauguraron la calle Bugambilias, una vialidad que llevaba más de 15 años en malas condiciones y que durante los últimos cuatro meses fue intervenida por pobladores del lugar, quienes consiguieron su rehabilitación y mejora, dio a conocer el delegado municipal, Alberto Cortés. (ESSJR)

### **ABRIRÁN RAMPA DE FRENADO**

La primera rampa de frenado abrirá el próximo 16 de diciembre, misma que se ubica pasando el tramo conocido como el Cerro Partido de la autopista Federal 57, México - Querétaro, esto luego de que el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera sostuviera un encuentro con la delegación de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes en el estado. (ESSJR, N)

### **ESTUDIANTES EN RIESGO POR OBRAS EN LA 57**

Las obras de rehabilitación que actualmente se ejecutan en la Carretera Federal México-Querétaro ponen en riesgo la integridad física de estudiantes que asisten al CECYTEQ de La Estancia, toda vez que algunos de ellos provienen de otras comunidades y deben de tomar el transporte público justo en la zona donde se hacen los trabajos, a pie de la autopista, afirmó la delegada municipal de este sitio, Patricia Olvera. (ESSJR)

Miércoles 30 de noviembre de 2022

### **VERIFICAN MEDIDAS DE SEGURIDAD EN MERCADO JUÁREZ**

Diego Cabrera, secretario de Gobierno Municipal, dio a conocer que, en coordinación con la directora de Protección Civil, Verónica Laguna, han realizado diversos recorridos por el Mercado Juárez, con el fin de verificar que, el tianguis cuente con las medidas de seguridad requeridas para atender a los visitantes durante los fines de semana. (DQ)

### **DOS HOMBRES SE SUICIDARON; UNO ERA DOCTOR**

Un médico y un joven afecto a las sustancias tóxicas atentaron contra su vida, al interior de un consultorio de un hospital privado en el municipio de Corregidora y en la zona de Real de la Loma, al norponiente de la capital queretana respectivamente. (DQ)

### **ROBAN IMPORTANTE SUMA DE DINERO A CUENTAHABIENTE EN SAN JUAN DEL RÍO**

Un cuentahabiente fue asaltado esta tarde afuera de una tienda de conveniencia, esto en el Boulevard Hidalgo del municipio de San Juan del Río, donde se presume que le fue robada una cantidad cercana a los 350 mil pesos. La SSPM informó que no hay personas detenidas por este hecho; sin embargo, gracias a las cámaras de videovigilancia, se tiene completamente identificado a uno de los involucrados en el robo. (ESSJR, PA)

### **DETIENEN A MENORES HACIENDO PINTAS DE GRUPO DELICTIVO**

Elementos de la SSPyTM de Pedro Escobedo detuvieron a tres menores que fueron sorprendidos realizando pintas en bardas de la plaza de toros que se encuentra a un costado de la Unidad Deportiva Armando Piña. Los oficiales descubrieron que las pintas hacían referencia a pertenecer a una organización delictiva, por lo que fueron presentadas ante la autoridad competente. (DQ, EUQ, PA)

### **RECONOCEN A LOS ARTÍFICES DE LA MEJORA REGULATORIA EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO**

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, reconoció a las y los servidores públicos que, con compromiso y esfuerzo en su tarea diaria, facilitan y agilizan los trámites de las y los ciudadanos, con lo que permitieron al municipio obtener las certificaciones de Ventanilla de Construcción Simplificada y del Sistema de Apertura Rápida de Empresas que otorga la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria. (N, AM)

### **BRINDAN CAPACITACIÓN A CUATRO MIL 600 CIUDADANOS**

Con el programa “Querétaro Ciudad Exponencial”, el gobierno capitalino ha capacitado a 4 mil 600 ciudadanos, ha visitado 23 universidades para fomentar el emprendimiento y está capacitando a más de 2 mil 200 estudiantes. Estos datos los compartió el alcalde Luis Nava durante un encuentro con comerciantes y empresarios de micro, pequeñas y medianas empresas, que trabajan en el programa “Querétaro Ciudad Exponencial”. (N, EUQ)

### **MUNICIPIO DE QUERÉTARO DESTINA 9.5 MILLONES DE PESOS PARA ADORNOS NAVIDEÑOS**

La secretaria de Servicios Públicos Municipales del municipio de Querétaro, Alejandra Haro, comunicó que, para esta temporada decembrina, el municipio destinará 9.5 mdp con los contratos que se firmaron con la empresa Segnall para los adornos de iluminación. (PA, P, AM)

### **MUNICIPIO DE EL MARQUÉS Y LA CEA ENTREGAN CONTRATOS DE AGUAS EN LA COLONIA LOMAS DE LA CRUZ, LA PIEDAD**

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, y el director de la CEA, Luis Alberto Vega realizaron la entrega de 169 contratos para beneficio de igual número de familias, de la colonia Lomas de la Cruz, en La Piedad. (PA)

### **CORREGIDORA APRUEBA PRESUPUESTO PARA 2023**

El Ayuntamiento de Corregidora aprobó por unanimidad la iniciativa de Ley de Ingresos para el Ejercicio Fiscal 2023, por más de mil 500 mdp; así como los programas sociales “Tu ciudad contigo” y “Juntos, mejoramos el ambiente”, con el objetivo de apoyar a sectores vulnerables y al medio ambiente, respectivamente. (EUQ)

**Miércoles 30 de noviembre de 2022**

### **MUNICIPIO DE SAN JUAN DEL RÍO CONTINÚA CON LA ENTREGA DEL PROGRAMA BECAS ADELANTE**

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, continuó con la entrega de apoyos del Programa Becas Adelante, el cual suma, en su segunda jornada, dos mil 400 apoyos económicos de los 12 mil que se destinan a las y los estudiantes sanjuanenses de todos los niveles educativos. (N)

### **INVERTIRÁN 1.5 MDP EN ADORNOS**

Además de los atractivos navideños que aportará el gobierno del estado con el Festival de la Alegría para el municipio de San Juan del Río, el presidente municipal, Roberto Cabrera, mencionó que por parte de su gobierno también se colocarán diversos adornos por la ciudad, en la que contemplan una inversión de un millón y medio de pesos. (N)

### **COLOCAN EL MEGA ÁRBOL EN SJR**

La titular del área de Obras Públicas en el municipio, Edith Álvarez, detalló la colocación de la estructura del monumental árbol de Navidad, que engalanará este municipio durante las fiestas decembrinas. (PA)

### **SIGUE DIÁLOGO CON SINDICATO: CABRERA**

Luego de la movilización de empleados del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del municipio de San Juan del Río el pasado lunes, el presidente municipal, Roberto Cabrera dijo que las mesas de trabajo y diálogo persisten a través del área de Administración con el representante sindical, Gregorio López. (ESSJR)

### **APRUEBAN REDUCCIÓN DE 40% EN PAGO DE PREDIAL PARA FAMILIAS DE COMUNIDADES VULNERABLES CON ADEUDOS SJR**

En sesión ordinaria de Cabildo de este lunes, el Ayuntamiento de San Juan del Río aprobó, con 12 votos a favor y una abstención, la Campaña de Apoyo en la reducción del impuesto predial de predios de comunidades con más vulnerabilidad dentro del municipio de San Juan del Río, a través de la cual se aplicará hasta un 40% de descuento a quienes tengan un adeudo del 2017 al 2021. (ESSJR)

### **PEMEX DA LARGAS PARA OTORGAR INDEMNIZACIÓN**

A más de dos años de que fueron asesinadas cuatro personas trabajadoras de Pemex, en una emboscada en la comunidad de Cazadero, en el municipio de San Juan del Río, los familiares de las víctimas siguen sin acceder a pensión y otras prestaciones a las que tienen derecho. Eric Pacheco, hijo de José Guadalupe Pacheco (fallecido), lamentó la falta de respuesta de Pemex, lo que ha obligado a que se hayan presentado dos denuncias, una de ellas en agosto de 2021, y la segunda en agosto de 2022, sin que exista alguna respuesta. (P)

### **TRABAJADORES CONTINÚAN EN BUSCA DE SOLUCIONES**

Trabajadores sindicalizados y gobierno municipal de San Juan del Río avanzaron en las negociaciones para una mejora en el servicio médico, así como el abasto de medicamentos para beneficio de los integrantes de este sector, tras padecer por varios meses esta prestación, afirmaron que seguirán en busca de soluciones al resto de los pendientes. Lo anterior lo dio a conocer el secretario general del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de San Juan del Río, Gregorio López. (ESSJR)

### **NUEVO MURAL EN AMEALCO**

En el Barrio I de la comunidad indígena de Santiago Mexquititlán, en Amealco de Bonfil, el artista Eduardo Ruiz con los funcionarios del gobierno municipal hicieron oficial la inauguración del mural denominado "mujer creadora", como parte de un homenaje a las mujeres de esta región. (ESSJR)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **CONFÍA IP EN LA SEGURIDAD**

Jorge Camacho, presidente de Coparmex, negó que haya preocupación por los hechos violentos registrados el lunes, dijo que primero hay que esperar el curso de las investigaciones, además de reiterar su confianza de que las autoridades brindarán la seguridad permanente en el estado. (CQRO)

**Coordinación de Comunicación Social 7**

**Miércoles 30 de noviembre de 2022**

### **VIH, RELACIONADO CON 70 MUERTES DURANTE 2021**

Durante 2021, en el estado de Querétaro se reportaron 70 muertes relacionadas con el VIH, dio a conocer el INEGI, en el marco del Día Mundial de la lucha contra el VIH/Sida que se conmemora este 1 de diciembre. Esta cifra representó el 1.5% del total de defunciones que se presentaron a nivel nacional por esta causa, y que ascendieron a 4 mil 662 muertes. (EUQ)

### **SALVAN A 2 DE CADA 100 ADICTOS AL CRISTAL**

De cada 100 personas que consumen “cristal” solo dos logran rehabilitarse, explicó Emiliano Carrillo Esquivias, director del área de adicciones de PSYQUE, quien añadió que en Querétaro la incidencia ha aumentado en los últimos cinco años, principalmente en adolescentes de 12 a 17 años, siendo la tercera droga de impacto (después del alcohol y tabaco) con hasta un 27% de las atenciones psicológicas. (DQ)

### **IDEAL AUMENTO DE 15% EN EL SALARIO MÍNIMO: COPARMEX**

Ante las propuestas para el incremento del salario mínimo, los empresarios locales ven viable que sea de 15%, indicó Jorge Camacho, presidente de la Coparmex. Sin embargo, ante la propuesta del presidente de la república de que se eleve al 20%, consideró que hay apertura para su análisis, pero ello implicaría un esfuerzo adicional para el empresariado. (P, DQ)

### **CRECE EL EMPLEO EN QUERÉTARO: INEGI**

De acuerdo con la ENOEN, en octubre de 2022, la PEA en el estado de Querétaro subió del 92.9 al 96.6% del total de las personas ubicadas en la PEA. El estado de Querétaro se ubica como la entidad 23 en porcentaje de población de la PEA que tiene algún tipo de empleo. (AM)

### **TEMPORADA DECEMBRINA INCREMENTARÁ VENTAS EN UN 20%: CANACO**

Se prevé que para la temporada decembrina los comercios incrementen sus ventas hasta en un 20%, informó Fabián Camacho, presidente de la Canaco Servytur. “Todavía estamos calculando el número de derrama económica para fin de año, pero el dato preciso que puedo confirmar es que estamos pronosticando que los negocios incrementen ventas hasta en un 20% en esta temporada”. (CQRO, AM, PA)

### **CONGELAN HASTA 11% DE CUENTAS BANCARIAS**

El 11% de las cuentas bancarias en Querétaro se bloquean por incumplimientos ante instituciones bancarias para garantizar la legalidad de sus movimientos y prevenir lavado de dinero, mientras que 3% se cancelan de manera definitiva por incumplimiento, informó José Luis Olvera Jáuregui, director general de la firma IPROFI. (DQ)

### **BOOM REGIONAL DE CRÉDITOS DE VIVIENDA: BBVA**

Vive Querétaro un “boom” de vivienda a nivel nacional, siendo el mercado más vigoroso de la región y colocarse entre los 6 estados del país con el 50% de créditos otorgados durante el primer semestre de 2022, por encima del estado de Guanajuato. De acuerdo con el informe “Situación Inmobiliaria” de BBVA México del segundo semestre de 2022, la Ciudad de México, Jalisco, Nuevo León y el Estado de México son los principales sitios de vivienda del país, debido a la relación existente entre el tamaño de la economía estatal y la demanda por créditos hipotecarios bancario directa. (DQ)

### **BRECHA INMOBILIARIA REQUIERE DE 12 MIL VIVIENDAS ANUALES**

En el caso específico del estado de Querétaro, la brecha de vivienda indica que se requiere la construcción de 12 mil viviendas anuales durante dicho periodo. Esta cifra puede agudizarse debido a la constante recepción de nuevos habitantes a la entidad, quienes, de acuerdo con el Conapo, en 2030 alcanzarán un volumen de 2 millones 646 mil 299 personas. (AM)

### **SOPORTÉ ACTITUDES PREPOTENTES: GRACIA**

¿Por qué el MACQ no es un lugar seguro para las disidencias sexuales, ni para ningún artista que no represente un juego de poder a su favor? ¿Por qué este tipo de prácticas discriminatorias son solo el síntoma de una

**Miércoles 30 de noviembre de 2022**

administración de cultura estatal fallida y llena de prejuicios? con esa interrogativa, Fausto Gracia inició la lectura de su comunicado ante la prensa. (EUQ)

### **CONCLUYÓ ESQUEMA DE AVANCE ACADÉMICO**

La UAQ, a través de la Dirección de Vinculación de la Secretaría de Vinculación y Servicios Universitarios, llevó a cabo el cierre institucional de los proyectos de “Intervenciones Comunitarias”, donde 46 estudiantes presentaron los resultados de trabajo realizado durante 2022. Al respecto, la rectora de la UAQ, Teresa García, refirió que la universidad tiene la consigna de servir a la sociedad bajo un modelo de responsabilidad social en el que lo aprendido en la Institución se convierte en beneficios para la gente. (ESSJR)

### **CRUZ ROJA BUSCA CONVENIO CON UAQ**

Se espera que a finales de año o principios de 2023 dirigentes de la Cruz Roja Mexicana Delegación San Juan del Río sostengan un diálogo con la rectora UAQ, Teresa García, a fin de establecer un convenio donde los alumnos de esta institución educativa colaboren con la corporación de emergencia, dio a conocer la presidenta del consejo directivo, Brenda Loredó. (ESSJR)

### **VAN 20 AGRESIONES CONTRA COMUNIDAD LGBT+ EN EL ESTADO**

En este 2022, el estado de Querétaro acumula 20 casos de agresiones en contra de la comunidad LGBT+, colocándose como el séptimo estado con mayor incidencia en el país, de acuerdo con la plataforma Visible, [www.visible.lgbt](http://www.visible.lgbt), que recopila casos de agresiones en las 32 entidades federativas. (EUQ)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **CUARTO DE GUERRA**

OJO. Las empresas ubicadas en 5 de Febrero están agravando el caos por la obra, pues cuando menos la mitad del tráfico vehicular en horas “pico” es por unidades de grandes dimensiones, de carga o de reparto. Aquellos acuerdos para escalonar salidas y llegadas de camiones y tráileres no son respetados. CAMPANA. Directa, franca y clara aspirante panista a la jefatura de Gobierno de la CDMX, Xóchitl Gálvez, estará mañana en Querétaro, invitada a dictar la conferencia “La incapacidad también es corrupción”. La traen los dirigentes del Club de Industriales, Verónica Valverde, de la AMDA Laura Rodríguez y de Coparmex, Jorge Camacho, quienes ya antes le dieron foro a Ricardo Monreal Ávila, senador de Morena. FUSIL. Por cierto, que la frase que titula la conferencia de la senadora panista y feroz crítica de Andrés Manuel López Obrador y de Claudia Sheinbaum, fue usada hace más de 20 años por el entonces gobernador y hoy diputado federal por el Distrito III, Ignacio Loyola Vera, en uno de sus informes. (ESSJR, DQ)

### **EXPEDIENTE Q “MARCHAS”**

Por Adán Olvera

Con la marcha del domingo pudimos comprobar que en los últimos 5 años (igual y 7) la división social que se ha fomentado en el país ha funcionado y bien; los ricos y los pobres es la partición que hoy trae dividendos políticos; aunque la realidad es que en México el número de personas en situación de riqueza son muy pocas y los pobres superan los 50 millones de personas y creciendo, porque las actuales políticas como las de antes siguen fabricando pobres. En este país o en cualquier otro las marchas son instrumento básico para lograr resultados; marchas en México podemos contar muchas en los tiempos recientes, cómo olvidar las organizadas por la justicia de los 43 desaparecidos Ayotzinapa, la marcha por la paz y la justicia, la marcha zapatista por todo el país, la marcha por los gasolinazos, el éxodo por la democracia; en fin, que, para lograr un objetivo dentro de un movimiento, necesariamente tiene que haber marchas. Aquí lo preocupante es que el ambiente social que se fabrica desde hace ya algunos años es la división poner a unos del bando de los pobres y a otros en el bando de los ricos, es decir, la pobreza y los que están en esa situación son buenos y la riqueza y los que están en esa situación, son los malos de la película. Casi todo el pueblo, como ahora les gusta repetir hasta el cansancio, sale todos los días a tratar de ganarse la vida dignamente y para todos los que trabajan es igual de complicado salir cada mes con los gastos, pero hay alguien que en sus mensajes intenta marcar diferencias marcadas. Lo que queda claro es que hay una preocupación desde el poder por mantenerse y no ceder los privilegios que se tienen cuando se es gobierno y cuando se tiene toda la fuerza del Estado; el

**Coordinación de Comunicación Social 9**

**Miércoles 30 de noviembre de 2022**

pueblo se cansó del descaro de la compra de votos, se cansó del robo de elecciones, se cansó de la corrupción y la impunidad con la que se condujeron muchos en el reciente régimen. Hoy nuevamente las calles se llenan de personas que por su voluntad y otros seguramente obligados salen a marchar, solamente falta el papel picado y con todo el privilegio que otorga manejar el presupuesto. El fraude, los acarreos y las trapacerías que se fraguaron en la época del priismo están de regreso; aquella dictadura perfecta que algún día definió un escritor sudamericano parece que no se ha ido y se resiste a desaparecer, ahora transformada en Morena. DE REBOTE. Mucho cuidado con los mensajes que les lleguen a sus grupos de WhatsApp, sobre todo si en ellos la delincuencia organizada manda mensajes para decirles que no salga después de las 11 de la noche, seguramente le están mintiendo y le quieren ver la cara. (DQ, ESSJR)

### #ASTERISCOS

CONFIANZA. Pese a que las autoridades de Justicia aún no se pronuncian sobre los hechos violentos registrados en días pasados en varios municipios del estado, el sector hotelero y las cámaras empresariales salieron, casi al mismo tiempo, a manifestar su confianza en el Gobierno y en las acciones que emprenden para mantener un estado seguro. RAMPA. Las autoridades federales autorizaron abrir la rampa de frenado para el transporte pesado sobre la carretera 57 a la altura del municipio de Pedro Escobedo. Tras la reunión con el edil sanjuanense Roberto Cabrera, se acordó mejorar la seguridad de esta arteria vial, por lo que la rampa estará habilitada para el 16 de diciembre. SIN AUMENTOS. Pese a las necesidades para emprender proyectos de obra y mejorar servicios, en el municipio de Corregidora se votó y se aprobó el no incrementar el impuesto predial para el próximo año. Los regidores coincidieron y aprobaron otorgar beneficios a los contribuyentes cumplidos que comprueben el uso de ecotecnologías en su casa y soliciten el descuento en su predial. (AM)

### BAJO RESERVA

¿Debut y despedida en el MACQ? Nos cuentan que el caso de discriminación expuesto por Fausto Gracia no es cualquier cosa, y hay rumores que la titular del Museo de Arte Contemporáneo de Querétaro, Rosa María Zorrilla, ya renunció. Zorrilla Saavedra fue invitada por la SECULT para ocupar la dirección del MACQ, que tenía las puertas abiertas a todas las manifestaciones contemporáneas. Y al llegar Zorrilla cambiaron las cosas. Rosa María estudió Licenciatura en Historia en la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM y el posgrado Espacio Efímero en la Universidad Politécnica de Cataluña en alianza con Arquine. Es exdirectora de galerías de arte en San Miguel de Allende, en donde también impulsó talleres de escritura creativa y arte para jóvenes. Promocionan los principales destinos turísticos de Querétaro en la Feria. Nos cuentan que la Secretaría de Turismo, que encabeza Adriana Vega, promueve los principales destinos en la Feria Ganadera de Querétaro. Ahí se colocó un stand donde se encuentra información de Lele y los productos artesanales, al igual que los Pueblos Mágicos queretanos, pero también de los lugares que forman parte de la muy conocida Ruta del Queso y el Vino. El módulo, nos comentan, ha tenido una muy buena afluencia de visitantes en estos primeros días. (EUQ 2)

### ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Detienen a menores que hacían pintas aludiendo a grupo delictivo. Que la SSPyTM recibió ayer un reporte de que tenían bajo custodia a tres menores de edad, quienes fueron sorprendidos realizando pintas en bardas de la plaza de toros ubicada a un costado de la unidad deportiva Armando Piña. “Los oficiales se apersonaron y, al realizar la investigación, descubrieron que las pintas hacían referencia a pertenecer a una organización delictiva, por lo que fueron presentados ante la autoridad competente los menores, que respondieron a los nombres de Erick ‘N’, Gerardo ‘N’ y Alán ‘N’, de 12 años, los cuales aceptaron haber realizado las pintas sobre la barda antes mencionada”, consignó el tuit del área de comunicación social de la dependencia. Y agregó que las autoridades correspondientes atenderán a los menores y sus familiares para saber los motivos por los que realizaron dichas pintas y cómo obtuvieron el material respectivo, y exhortó a la ciudadanía a mantener una comunicación asertiva con los menores para evitar este tipo de actos que transgreden el orden público y la paz social. Proyectarán “Pinocho” en la Cineteca Rosalío Solano. Que la Cineteca Rosalío Solano será una de las sedes que proyectará la película “Pinocho”, del aclamado director mexicano Guillermo del Toro, la cual ha comenzado a ser exhibida en salas de algunos prestigiosos festivales de cine internacional. El municipio de Querétaro, a través de la Secretaría de Cultura, anunció que la fecha para la proyección cinematográfica de Guillermo del Toro será el domingo 11 de diciembre, con entrada gratuita, en los siguientes horarios: 10:00

**Miércoles 30 de noviembre de 2022**

am, 12:30 pm, 3:00 pm, 5:30 pm y 8:00 pm. El 24 de octubre, el cineasta informó en Twitter que Cinemex incumplió respecto a exhibir “Pinocho” en sus cines. “@Cinemex Ya había anunciado ‘PINOCHO’, mi deseo era que pudiera verse, aunque sea dos semanas en más salas accesibles para todos los estados de México. Ojalá y no se hubieran retractado o pudieran apoyar para que la vean en más ciudades. Ojalá”, escribió. Y dijo que buscaría la manera de que la película pudiera ser vista de forma gratuita: “Por el vacío en salas creado por @Cinemex, vamos a buscar funciones gratuitas este domingo para los que se animen a manejar algunas salas cercanas. Acá los tengo al tanto”. Buscarán regular plataformas que ofrecen alojamiento. Que, aunque no dio más detalles, la secretaria de Turismo a nivel estatal, Adriana Vega, confirmó que, en conjunto con la Secretaría de Finanzas, preparan una iniciativa para la regulación de plataformas digitales que ofrecen el servicio de renta de casas o departamentos particulares, como Airbnb. (CQRO 2)

### **FUEGO AMIGO**

Vinculación con Sheinbaum. INICIO EL PVEM su vinculación con el proyecto político de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum. Así lo expresó el dirigente estatal de ese partido luego de reunirse con la aspirante presidencial en la biblioteca del antiguo Palacio del Ayuntamiento en la Capital del país. Lea los detalles, hoy en la columna de El Armero, en la Página 2. (PA 1)

### **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Mensaje de la diputada Ana Paola. “Tengamos la fiesta en paz” es el mensaje que compartió este martes la diputada local panista ANA PAOLA LÓPEZ BIRLAIN a través de las redes sociales y de pronto creímos que era un llamado a sus compañeros de partido por el tema de las candidaturas, pero no. Estaba recomendando una película con ese título en la que se promueve la unidad familiar. ¡Ah, bueno! Agua fría y PAN caliente no hacen buen vientre (PA 1)

### **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio Venegas Ramírez

Rumbo al 2024. Este armero les puede confirmar la vinculación del Partido Verde Ecologista de Querétaro con el proyecto presidencialista de la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, independientemente de que en Morena todavía se analicen los nombres del secretario de Gobernación, Adán Augusto López y del canciller Marcelo Ebrard. Sí, ya sé que el PVEM es parte de la alianza de la llamada Cuarta Transformación, junto con el Movimiento Regeneración Nacional y el Partido del Trabajo desde el proceso anterior, pero cabe recordar no fue replicada aquí en el 2021 y que incluso, antes, en el 2018 apoyaron la candidatura priista de José Meade. Hoy los verdes están decididos a sumar sus votos en favor Sheinbaum, a quien sienten comprometida con las causas ambientales. Así se lo manifestaron en una reunión celebrada esta semana en las oficinas del antiguo Palacio del Ayuntamiento de la capital del país. En el encuentro con la futura candidata del PVEM participaron el líder moral de ese partido, Arturo Escobar, el secretario de Organización del Comité Nacional, Francisco Elizondo y el dirigente estatal queretano, Ricardo Astudillo Suárez. Así lo compartió el también diputado local: “Hemos iniciado la vinculación del Partido Verde en el estado de Querétaro con una mujer de convicciones, resultados y, sobre todo, comprometida con el medio ambiente, como lo ha demostrado en los diferentes cargos que ha ocupado”. Y remató: Claudia es Verde. Esto ya comenzó.

-OÍDO EN EL 1810- Qué curioso. Morena tiene tres aspirantes presidenciales: Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López y Marcelo Ebrard. ¡Órale! - ¡PREEEPAREN! - La Navidad. Ya se siente el ambiente. El próximo lunes 5 de diciembre será el encendido del Árbol de la Amistad y del Nacimiento Monumental a las siete de la noche, en el Jardín de la Corregidora. Y el viernes la coronación de la Reina de las Fiestas de la Navidad 2022, Ana Claudia Altamirano Chávez, en nuestra Plaza de Armas, también a las siete pm. Por cierto, como dato curioso, los memoriosos recuerdan que de 1939 para acá que inició la tradición de las reinas en Querétaro, será la primera con el nombre de Claudia. Doy fe. - ¡AAPUNTEN! - Qatar-o Hoy juega México su última carta en contra de Países Árabes, pero algunos queretanos están más preocupados porque —según el periódico Reforma— se les perdió una de las muñecas otomías Leles y culpan a los aficionados argentinos. De acuerdo con la nota publicada ayer en el suplemento Cancha, se está proponiendo armar dos campañas en las redes sociales: #RescatemosAlaMexicanaLele o #DóndeEstáLele. Les digo. - ¡FUEGO! - Por cierto. Dicen los malosos que ahora sí México está como Dinamarca. Con un punto y cero goles en el Mundial. ¡Porca miseria! (PA 2)

**Miércoles 30 de noviembre de 2022**

**#POLÍTICA CONFIDENCIAL**

Francisco Domínguez, ex gobernador del estado, no lo oculta, a sus cercanos y a los que no lo son tanto se los afirma. Nos comentan quienes han podido departir con el también exalcalde capitalino que, a la menor provocación, hace saber con seguridad que volverá a ocupar un escaño en el Senado de la República, desde donde brincó para ocupar el máximo cargo en Querétaro. Teresa García Gasca, ya tiene lista la guillotina, luego de que este martes se cumplieron dos meses del inicio del paro estudiantil en la Universidad Autónoma de Querétaro y un mes de que los estudiantes decidieron levantarlo. Nos platican que, a 60 días de distancia, en la rectoría ya se alistan los ajustes y el primero de ellos se dará en el área de comunicación que jamás supo responder al movimiento. Héroe. María Martina Pérez Rendón y el secretario de Planeación y Participación Ciudadana, Luis Antonio Rangel Méndez, encabezaron la entrega de 34 reconocimientos en el marco del Homenaje Póstumo a Profesionales de la Salud que fallecieron por la enfermedad Covid-19. Nos recuerdan que, ante estas pérdidas, no hay reconocimiento que compense lo que estos héroes hicieron por los queretanos. (P 1)

**EL ALFIL NEGRO**

Promesa: Si la promesa para que gane la Selección Nacional de Fútbol a Arabia, es que mandarían el avión presidencial por ellos; que saludarán en Palacio Nacional al presidente AMLO y les cantará Beatriz de López... Van a perder como siempre y será culpa de... Felipe Calderón. (N)

**#EN LA MIRA**

Alistan fiestas navideñas. Estamos a un día de iniciar diciembre y desde los gobiernos, así como las cámaras empresariales se preparan para las celebraciones navideñas. En este sentido, estas celebraciones, más allá de la unión de las familias después de un año de trabajo, de éxitos y fracasos, se perfila una gran derrama económica que beneficiará el dinamismo en las unidades de negocio. Muchos comercios, restaurantes, hoteleros y servicios turísticos están ansiosos por obtener ganancias que permitan un buen cierre de año. Por ello, se plantean diversas actividades en el Centro Histórico capitalino y en las delegaciones que incentivarán el consumo que permita iniciar un 2023 al 100% en la recuperación económica. Se requiere para dejar atrás la pandemia de Covid-19. (AM)

<b>PERIÓDICOS</b>		
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>LJ:</b> LA JORNADA
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>P:</b> PUBLIMETRO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>R:</b> REFORMA